

Peso y dólar canadiense caen por temor al TLC (El Financiero 26/04/17)

Peso y dólar canadiense caen por temor al TLC (El Financiero 26/04/17) ABRAHAM GONZÁLEZ
agonzalez@elfinanciero.com.mx Miércoles, 26 de abril de 2017 La tensión entre Canadá y EU preocuparon a los inversionistas. Durante los últimos dos días, las monedas de México y Canadá han ido de la mano a la baja respecto al dólar norteamericano y todo se lo deben al presidente de Estados Unidos. Ambas monedas detuvieron su avance del lunes, provocado por el mayor apetito al riesgo tras las elecciones en Francia, y se enfilaron a una tendencia negativa tan pronto como Trump habló sobre temas comerciales, que reavivaron el nerviosismo sobre las negociaciones sobre el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). El primer momento de tensión se dio tras el anuncio que hizo el republicano a inicios de la semana sobre imponer aranceles a la madera canadiense y que llevó la disputa comercial entre ambos países al siguiente nivel. La medida de Trump se dio luego de que Canadá introdujera recientemente una nueva política que otorga a los productores canadienses un incentivo para comprar suministros nacionales de leche ultra filtrada. Los productores estadounidenses dicen que la política de Canadá viola los acuerdos comerciales y exacerba un exceso de leche en el lado estadounidense de la frontera. Bajo este contexto, operadores y estrategias de divisas comenzaron a evitar riesgos y a tomar cautela sobre el peso y el dólar canadiense, lo que provocó pérdidas para ambas monedas. "Cuando Estados Unidos se mueve en temas de comercio, en este caso con Canadá, hay una expectativa, en cierto sentido correcta, de que la negociación con México del TLCAN puede ser difícil", explicó a El Financiero Benito Berber, estrategia de divisas para Nomura Securities. "Hay comentarios muy directos de Wilbur Ross que difieren un poco de lo que habían dicho él mismo y Trump antes. Ahora dicen que 'es un desastre' y se nota un cambio de postura y es lo que está haciendo reaccionar al peso y al dólar canadiense". En dos días, el tipo de cambio del peso frente al dólar subió poco más de 50 centavos, es decir 2.80 por ciento, para ubicarse en un nivel de hasta 18.98 pesos por dólar el martes. En tanto, la moneda canadiense tuvo un descenso de 1.60 por ciento, pues se incrementó de 1.34 a 1.36 unidades por billete verde. Esta última divisa, se ubica como la segunda moneda más depreciada del mundo durante 2017. "Los aranceles proteccionistas no estaban en el precio del dólar canadiense y el peso mexicano los había descontado", dijo Bipan Rai, primer estratega cambiario y macro del Canadian Imperial Bank of Commerce en Toronto. "Antes de las negociaciones del TLCAN, los mercados se han vuelto algo más sensibles de que las conversaciones no serán tan fáciles como se esperaba anteriormente". Tras el cierre oficial, el tipo de cambio del peso frente al dólar recortó las pérdidas y terminó la sesión internacional en un nivel de 18.86 pesos, mientras que en ventanillas bancarias se cotizó en 19.20, es decir, 10 centavos más respecto al cierre del lunes. De acuerdo con Berber, el dólar spot se mantendría alrededor de las 19 unidades, pues no hay un catalizador que pueda provocar un nuevo rally del peso.